

# EL CORREO DEL PACIFICO

ORGANO DEL PARTIDO CIVIL

CONDICIONES

SEMANAL

SUSCRIPCIONES

MES.....\$ 0.50

Número suelto... " 0.10

EDITOR

ANTONIO CIÓFALO GÜELL

ADMINISTRADOR

"Mantener y consolidar á Costa Rica pacífica, trabajadora y fuerte"  
R. YGLESIAS.

TODA CORRESPONDENCIA DEBE

SER DIRIGIDA AL  
ADMINISTRADOR

APARTADO NÚM. 54

AÑO I

PUNTARENAS, DOMINGO 25 DE JULIO DE 1909.

NÚM. 8

## HOTEL DEL PACIFICO

(Situado en la casa de don E. Mc Adam, frente al Ferrocarril y casa Alvarado)

Buenos cuartos, excelente comida, precios módicos.

D. COLOM.

## ¡FUEGO! ¡FUEGO!

— Vendemos materiales frescos de Zapatería y el tan conocido calzado de Berthau, por mayor y al menudeo. De los primeros enviamos muestras por correo. Compramos caucho, pieles y cueros.

GUERRA Y GUERRA

## AZUCAR

DEL INGENIO LA MAMSION

Esta acreditada AZUCAR, se vende en el Almacén de los señores Man Chon Sing & C<sup>o</sup>

FEDERICO APESTEGUI

## FIBROCEMENTO

PARA PUNTARENAS Y GUANACASTE

—Habiendo la Municipalidad de este Cantón acordado el uso del FIBROCEMENTO para techados, nos permitimos avisar al público que la única Agencia aquí para ese artículo, es la casa de Ramón Araya y C<sup>o</sup>, á donde pueden pasar á verlo y saber precios. —Puntareñas, Julio de 1909.

## A LOS QUE VIAJAN

Ahora que las bestias de alquiler de las empresas que han estado sirviendo todo el verano, están cansadas por el trabajo, flacas por el escaso pasto y flojas por el retoño tierno que han principiado á comer pongo á disposición de los viajeros, después de muchos meses de descanso y buen alimento, ciento cuarenta bestias en las mejores condiciones.

Cincuenta son especiales, muchas de magnífica condición para señoras y niños por lo finas y mansas, y todas fuertes por lo bien alimentadas, pues mis repastos no han sido agotados.

Para un viaje veloz, para participar un triunfo, por ejemplo, ó impartir una orden que no quiera confiarse al telégrafo, tengo bestias verdaderamente inmejorables.

BENNICIO MENA.

Esparta, Julio de 1909.

## UNA GIRA JIMENISTA EN CHOMES O LOS PIELS ROJAS EN MOVIMIENTO

Ayer á las cinco de la tarde fué alarmado este vecindario por detonaciones de armas de fuego y los destemplados vivas de *el hijo del pueblo y orador chamarra* Salustio Quirós, *el piel roja* y quince satélites de Baco que trayendo por estandarte un garrafón de guaro, venían á dar expansión á su dolor por la terrible derrota que han sufrido en ese puerto.

Desde el muellecito de este lugar comenzaron los aullidos, recorriendo la única calle, sin que el muy ganso del Agente Pral. de Pol. llamar al orden á aquellos podencos del jimenismo sedientos de licor como su jefe.

Por la noche, como era de esperar, levantaron tribuna, demostrando como siempre el *modesto artesano* [Teo. Acuña] sus grandes dotes oratorias, una nueva joya de la cual recuerdo el siguiente párrafo: "Señores: la causa del olimpo, compuesta en su mayor parte de... *quebrados*... y... y demás personas *honorables*, sin que me remuerda la conciencia de darles tal calificativo, caminan con pasos agigantados hacia el infierno de sus negras conciencias.

Le siguió en el uso de la palabra su camarada Salustio Quirós, quien se distinguió por su lenguaje *soez* verdadera cloaca del jimenismo, llenando de improprios la anta y noble causa de la democracia. Cuando los vapores del alcohol desaparecían de su cabeza, comprendió [supongo yo] lo miserable que era á querer ensuciar con su babade beodo, al más preclaro de los hombres costarricenses: A Rael Yglesias Castro.

Después pusieron un baile que terminó á lasdos de la mañana, promoviendo con él otro escándalo no menos que el anterior, pues so tiros se oían y vivas al Partl de nuevo cuño, habiéndolo contemplado impávido el Agee de Pol. con las fauces abiertas y vivan-

do también.

Ahl pícaros, ya sienten el estertor de su agonía.

Heyo

## DE ESPARTA

PERDÓNALOS SEÑOR QUE NO SABEN LO QUE DICEN

El Corresponsal de "La Prensa Libre" en su correspondencia de ésta, falta á la verdad desearadamente.—¡Son Uds. señores jimenistas los que tratan de engañar á su jefe con tanta falsedad!—Mucho ojo don Ricardo—Que dirán ustedes el 31 de agosto, después de la derrota que les espera. Quieren ustedes con su maquiavelismo engañar al señor Presidente de la República, en la misma forma que engañan á su jefe.

El cinismo de Ud. señor Corresponsal es mucho, al querer hacer creer que el señor Jefe Político don Gerardo Figueroa es imparcial, ya se ha dicho más de lo necesario y ya cansa el ver que no se atiende á las quejas que en varias formas se han presentado. Sus motivos tendrá el señor Presidente para no oírlos. No es que queramos Jefe Político de nuestro color; no, lo que queremos es que se ponga una persona imparcial y que dé garantías á ambos bandos y no que haga lo que está haciendo.

Estamos empezando; ahora es el momento en que nos van á oír; veremos si se nos atienden las quejas que de ley tenemos que presentar y cuidado con algún infrigimiento á las leyes, que estamos muy cerca de la Isla Evangélica.

¡Que sencillo soy! No recordaba que sólo en el jimenismo están los que saben interpretar leyes y que de veras son atletas de la ley, pues siempre y con frecuencia, aplican la parte ancha para ellos y la angosta para los descamisados. Créed el jimenismo que su triunfo es un hecho con tener como partido una "Cruz Roja y un Eje"; no, un ejército de soldados es lo que necesita y qué va hacer con sólo jefes, estos en su mayoría no saben empuñar las armas!

Si señor Corresponsal, ya los tenemos fritos y nos los vamos á comer, pero no con infamias y calumnias como Uds. hacen sinó con el derecho que todo ciudadano tiene de protestar de injusticias y arbitrariedades que cometen las autoridades cuando son protegidas por alguno de esos que se creen que todavía tienen al pueblo de las narices—Cuidado que el santo les ha vuelto las espaldas!

En fin, dejémonos de divagaciones, esperemos al 31 de agosto y ese día diremos cuantos son Uds. y cuantos nosotros y si el triunfo lo creen tan seguro y á nuestro partido tan débil y pequeño (por qué tarta alharaca) por qué no nos miran con indiferencia y nos dejan tranquilos con nuestros 293 y Uds. con sus 757 fernando-jimenistas!

Aquí repito: ¡¡¡Pobres Ilusos!!! ya lo veremos.

## Patatuses del jimenismo

Se suplica á todos los civilistas pasen á leer las listas de sufragantes con objeto de ver si están debidamente inscritos. Y caso de no estarlo se les ruega lo avisen á cualquiera de los señores Miguel A. Veliz, Augusto J. Grillo, Gonzalo Lizano G., Manuel Alvarez ó Tomás R. Molina.

# Ricardo Jiménez y José Santos Zelaya

## FRENTE A FRENTE

Es bien conocido de todo el mundo el gobierno despótico del general don José Santos Zelaya, mandatario de Nicaragua hace 16 años; y decimos conocido porque el solo hecho de haber emigrado de aquel país durante su administración más de 20,000 ciudadanos que se encuentran dispersos por todas partes de Centro y Sud América, así como de Europa y los Estados Unidos, está demostrando bien á las claras cuan cierto es lo que dejamos dicho.

El pueblo nicaragüense justamente encariñado siempre con su terruño en el que en otros tiempos se vivió la vida patriarcal tan anhelada hoy, fué siempre enemigo de emigrar y no necesitó nunca de hacerlo porque la exhuberancia de su suelo, la belleza de sus lagos y montañas, su producción agrícola y sobre todo su sistema de gobierno de antaño, siempre suave, siempre honrado, siempre inspirado en el bienestar de aquel pueblo noble, leal y valeroso por mil títulos, le proporcionó á sus gobernados la vida de tranquilidad á que aspiran todos los pueblos que viven oprimidos sobre el haz de la tierra en afrentoso cautiverio.

Pero en 1893 por desgracia para aquella tierra privilegiada escaló el poder el general Zelaya y ese hombre ambicioso inauguró desde entonces una era de persecuciones y vejámenes contra los hombres honrados de aquel país á quienes no solo vejó personalmente, sino que también arruinó en sus intereses de los cuales se hizo dueño y señor, viéndose aquel pueblo ántes acostumbrado á una vida de paz, de socios y de respeto mutuo, obligado á abandonar su suelo querido para ir á otros países en busca de la tranquilidad y respeto á que es acreedor el ciudadano honrado.

Desde entonces el gobierno de Zelaya ha sido una cadena de crímenes en donde el robo, el asesinato, la lujuria y otros han jugado importante papel, convirtiendo á la vez á Nicaragua en tierra de monopolios entre los cuales Zelaya es el principal accionista.

La conducta de ese mandatario ha sido pues vista con asombro en todo el mundo por los hombres de sentimientos

nobles, y la protesta honrada se ha dejado oír en todos los tonos y en todas las ocasiones.

Pero como nunca falta un ambicioso que leno de envidia de haber visto figurar en su país antes que él á hombres que lo han merecido por sus mejores dotes y mayor moralidad y que convencido por una parte de que nunca llegará á ejercer la primera magistratura del país por el voto popular de los ciudadanos, y por otro del temperamento agitador del general Zelaya, se dijo para su capote: "yo necesito figurar de cualquier manera y por cualquier medio y este don José Santos debe ser mi hombre". Y dicho y hecho: sin pararse en chiquitas pone en práctica su intento y sin rubor de ninguna clase, le espeta á don José Santos el célebre telegrama aquel que conocemos todos los costarricenses y se declara su admirador.

Y es claro, Zelaya que tiene la conciencia de todos sus malos actos, la cual es el juez más severo de la humanidad, se dijo para sí: "Aun hay en Centro América quien me admire; este hombre, este don Ricardo Jiménez es y será un digno émulo mío y yo necesito respaldarme de hombres de esa talla para asegurar y justificar de esa manera mi cadena de iniquidades". Y el consabido telegrama fué contestado de inteligencia á don Ricardo y es también de todos conocidos.

Y hoy, esos hombres Zelaya y Jiménez están unidos por estrechos vínculos, piensan de común acuerdo, sienten las mismas pasiones, están poseídos de las mismas aspiraciones y son por decirlo así, dos cuerpos y una sola alma con inclinaciones iguales.

Que Zelaya aborrece al clero, reniega de la religión y de Dios y es ateo?

Jiménez también hace igual cosa.

Que Zelaya es irrespetuoso á la sociedad y le importa poco el anatema de ésta?

Jiménez también lo es y la prueba de ello es que vive al lado de un templo católico en escandaloso amancebamiento con una meretriz y entra donde ella publicamente y sale de casa de ella sin respeto alguno á la sociedad en que vive ni á

la posición que ocupa.

José Santos Zelaya fustiga, encarcela y destierra á nicaragüenses venerables dignos por mil títulos de ser respetados?

Ricardo Jiménez abofetea á su maestro el anciano don Ramón de Contador.

Zelaya es ambicioso vulgar?

Ricardo Jiménez no lo es menos.

Y, mañana, mañana que Ricardo Jiménez llegara á gobernar á Costa Rica—que no llegará—es natural que estos dos hombres unidos por esos fuertes vínculos, se convertirían en la amenaza constante de los demás pueblos de Centro América—Zelaya fraguaría sus revoluciones y el costarricense pacífico sería mandado por Ricardo Jiménez á regar su sangre en los campos de batalla de Centro América, para colmar las ambiciones de Zelaya en pago de los auxilios que este gobernante nicaragüense le

setá prestando ahora al partido jimenista con su dinero y con sus armas según pacto hecho en Managua recientemente entre don Máximo Fernández y don José Santos Zelaya.

Entonces el costarricense pacífico se trocaría en el costarricense agitador y la paz y tranquilidad de que ahora disfrutamos, tendría irremisiblemente que desaparecer para siempre por los odios que este pueblo se acarrearía en su nueva era de conquista.

Mediten bien los costarricenses jimenistas en los serios inconvenientes que nos presenta el hecho de apoyar la candidatura de don Ricardo Jiménez cuyo triunfo sería funesto no solo para Costa Rica sino para Centro América entera.

Así lo esperamos.

## VICTOR M. RUILOVA

AGENTE Y COMISIONISTA

Manzanillo Costa Rica.

## Ojo, Pasajeros

### POR EL PACIFICO

No olviden que la GRAN EMPRESA PATINO es la más nueva y a que tiene mayor número de mulas escogidas y magníficas bestias para silla, para señoras y niños, siendo la única que cuenta con potrero en la estación. Puede servir y atender los pedidos á toda hora del día y de la noche.

Especialidad en el envío de equipajes.

Magníficos carretones de resorte

Dirección telegráfica á Esparta y Orotina "BARTH"

Esparta, 11 de julio de 1909.

## PHARMACIA UNIVERSAL

Esta es la única Botica de la Provincia que puede competir con las mejores de la capital, porque la importa directamente de las Fábricas.

Las compras al detall tienen el 20 0/0 de premio y las por mayor el 6 0/0.

El despacho de recetas está á cargo del competente joven Saénz.

Puntarenas, de 1909.

### EL TACÓN DE HULE GIRATORIO

que lleva la marca Redfen's es conocido en todas partes porque resiste la prueba en duración, contra todo otro.—Es un tacón Ingles y el mejor.

Porte pagado, un colón el par para el interior.

Por docenas—Precio razonable.

RAFAEL PAUT { Calle 1ª Sur n° 448 }  
 { Casilla—n° 181 } SAN JOSÉ

COLABORACION

Señor Editor de "El Correo del Pacifico"  
Presente.

Muy señor mío:

Tengo el gusto de enviarle estas cortas líneas por si Ud. tiene á bien darles publicidad en las columnas de su estimado periódico.

En estos últimos días he tenido oportunidad de presenciar uno de esos cuadros escandalosos é inmorales que hieren en lo más profundo la dignidad social.

Como Ud. verá, no otra cosa podía esperarse de cierto círculo jimenista que ha obsequiado con sus atenciones á un criminal indigno de vivir en sociedad por su abominable conducta que lo condena a vivir entre las fieras, ó á ser sepultado en lo más profundo de un calabozo.

Ese círculo jimenista de conciencia corrompida, dado su temperamento revoltoso porque así se los exige sus desenfrenadas ambiciones, ha dado timbre de honor á un asesinato cometido por un hombre monstruo digno tan solo del encono y execración de la sociedad.

No otra cosa podía esperarse, repetimos, de quienes de esta manera se exhiben tratamente y desafían pretextando el desagravio de una leve injuria para poner en práctica sus criminales intenciones, como lo hizo el criminal que hoy más que nunca, es objeto de atenciones por aquellos que indignamente se precian de bien nacidos hijos de nuestra Patria.

En los anales de la historia quedará inmortalizado el nombre de Ireneo González; esa víctima que yace en la negra conciencia de esos ciudadanos malvados que rompen los vínculos de la fraternidad social; que son unos pestíferos que contagian cuanto se acerca á ellos, de quien debemos desconfiar y de quienes debe desembarazarse la sociedad.

Así pues, esa nube negra del jimenismo, sobre quien pesan tantas víctimas es la que empaña el camino luminoso de la sana moral de los pueblos dignos y honrados; y así ese círculo ambicioso es el que pretende la estimación pública sin tener méritos para ello.

Asqueroso es por cierto siquiera ver la ridícula y vergonzosa equivocación en que se encuentran, y más aún cuando recordamos ese baldón en que tienen envuelta la conciencia como ciudadanos que siempre se han hundido en el fango de la desmoralización.

Es por esto, señor Editor, que de quienes tal concepto tenemos, no nos extraña verlos hundirse en el fango... obsequiando con sus atenciones á un criminal que, como dijimos antes está condenado por su abominable conducta á vivir entre las fieras, ó á ser sepultado en lo más profundo de un calabozo.

Soy de Ud. atento servidor.

X. X.

AL PUEBLO DE PUNTARENAS

Anoche en el Club Civilista de esta ciudad se le concedió deferentemente la tribuna al jovencito don Hernán Cortés para que defendiera á su padre el Dr. Cortés de cargos que le habia hecho un orador del Civilismo, debido á su diagnóstico sobre fiebre amarilla emitido en la ciudad de Alajuela, cuando don Rafael Yglesias Castro era Presidente de la República.

El señor Cortés desconociendo quizá las reglas de educación y la decencia, en vez de limitarse á desvirtuar los cargos hechos á su padre, se desató en improperios contra nuestro ilustre Jefe, por lo que el pueblo indignado ordenó bajar de la tribuna al orador abusivo que tan descortés se mostró con la deferencia de concederle nuestra tribuna para defender á su padre.

Dejaría de ser jimenista el

señor Cortés si hubiera procedido de una manera decente; dejaría de ser jimenista si en vez de concretarse á discutir el punto en cuestión, no hubiera bajado al vil terreno del insulto y de la calumnia, que es el arma de los cobardes y de los derrotados.

El civilismo debe estar muy satisfecho de su acto de generosidad con la concesión hecha al señor Cortés, pues ello es una prueba evidente de quienes somos nosotros; y la descortesía del señor Cortés es la prueba real de quienes son los oradores del jimenismo.

La Directiva Civil

Punts., 24 de julio de 1909.

CRONICA GENERAL

JULIO FARMACIA UNIVERSAL  
DE  
25 DOMINGO Manuel J. Grillo  
PUNTARENAS  
Costa Rica A. C.

Más música

De Esparta nos informan que el gallo patas blancas, de la raza *Cungo*; estuvo en una oficina pública el domingo pp. disparatando de lo lindo, pues picoteó desafortadamente al señor Comandante de Policía de esta ciudad y al Agente Fiscal.

¿Caramba que gallo es ese!!!  
Cuando dejará de ser majadero é impertinente?

Sensacional

Se sabe de fuente fidedigna que fueron aprehendidas al desembarcarlas en las costas del Guanacaste, cajas con armas y municiones de guerra, en cantidad de 150 rifles y 150,000 tiros.

Vendrán de Nicaragua? Estará al tanto de esto don Máximo? Qué dirá el jimenismo?

Sigue la música

En el próximo número, daremos publicidad á un artículo que se nos ha enviado de una provincia, titulado: *El Debut de un Abogado*.

PARTIDO CIVIL

Se recuerda á los correligionarios, que los jueves y domingos á las siete de la noche tendrán lugar las reuniones en el local acostumbrado.

La Directiva

A última hora

Por carta que recibió uno de nuestros amigos políticos, hemos sabido que los avances del Partido Civil en la Capital han sido asombrosos y que el triunfo está asegurado en los distritos de Hospital, Merced y Catedral; y muy disputable el Carmen. Con esto el orgu-

LA ISTMEÑA

TIENDA DE ABARROTOS

Renueva constantemente las mercaderías de primera necesidad.

Compro Perlas—Hule—Pielés y demás productos del país.

Salvador Arauz

Puntarenas, Junio de 1909.

AZÚCAR DEL INGENIO

EL TEMPISQUE

DE

FEDERICO SOBRADO

SE VENDE EN LA COMPAÑIA DE AGENCIAS

DE COSTA RICA LIMITADA

Aserradero á VAPOR

PEDRO CANALE & C<sup>a</sup>

ESTABLECIDO EN EL ESTERO DE PUNTARENAS

—0—

- Compra y venta de maderas de varias calidades.
- Venta al por mayor y al detal—Tucas de Caoba, Genisaro, Cedro, Pochote, &—Venta de tablas, tablones, reglas, alfajías y soleras de toda clase y dimensiones—Madera asepillada en tablones para pisos.—Tablas de forro traslapada ó con cordón para cielo raso.—Molduras y cornisas de varias clases.
- Contando ahora con habil personal, puede satisfacer el capricho de cualquier artesano delicado.

GRAN REDUCCION DE PRECIOS

Se encarga de cualquier clase de construcciones

BOTICA DE PUNTARENAS

DE

RICARDO GONZÁLEZ VERANES

DES?ACHO DE LOS DOCTORES

FRANCISCO RUCAYADO..... JULIO AGUILAR

Horas de consultas—de 8 á 11 a. m.—de 1 á 5 p. m.

Las recetas son preparadas personalmente por el propietario

MAN GHEON SING C<sup>a</sup>

ALMACÉNDENDE ABARROTOS Y GÉNEROS

HACHIS Y MACHETES COLLINS

Por los Vapores *Newport, Aztec y Perú* que han llegado ultimamente, hemos recibido un gran surtido de Abarrotes en general que ofrecemos á nuestros clientes y favorecedores á losprecios más baratos de la plaza—Constantemente renuevasus grandes existencias.

LA COIPEPENCA LO EXIJE

PRECIOS ECONOMICOS TRABAJOS FINOS  
El Taller de EL CORREO DEL PACIFICO cuenta hoy con materiales de primera clase y con operarios competentes para hacer trabajos al gusto del cliente. Los talleres están en la calle de los bañ á 150 varas del edificio. Dirección tel:gráfica Correo Pacifico. La correspondencia deberá ser dirigida al Admor. Ap. Núm. 54.

lloso olímpo quedará bajo las plantas de la Democracia.

DE HEREDIA

Con indignación hemos visto los bajos procederes del "azul" Napoleón Obaldía, Comandante de policía, quien no es una garantía para el público, sino una constante amenaza. Es el caso que dicho señor ha infringido la ley, haciendo un ridículo de las disposiciones y órdenes del señor González Víquez. — En días pasados estaba recomendado por el señor Comandante de Plaza, el señor Justo Hernández, para que tomara una plaza de policía, a lo que se opuso Obaldía diciendo en tono airado, estas palabras: "tengo orden de don Cleto para colocar en la policía solo jimenistas! ¡Es verdad señor Comandante de Plaza! además son testigos el señor Diputado don Luis R. Flores y Justo Hernández, lo que le comunicamos al señor Presidente de la República, para el debido esclarecimiento, pues no se capta don Cleto de haberle dicho á ese sujeto esas palabras.

—La administración de correos de esta ciudad, está convertida en un club político jimenista. Se reúnen las tardes, el alcalde 1º, Lic. Albino Villalobos, Inspector de escuelas y otros, precidiendo la sesión el señor administrador. Qué hay de esto don Roberto! será que don Manuel Dobles tiene carta blanca! sino se procede á corregir ese abuso intolerable, nos veremos en el caso de denunciarlo ante el señor Ministro.

—La Junta Electoral no quería incluir en las tablas 121 civilista que no estaban anotados, y sin contar eso, les llevamos doscientos votos adelante. ¿Qué tal! pero ellos siempre sueñan con... la destrota vergonzosa.

Tranquilino

Julio, 20 de 1909.

CAMPO NEUTRAL

Señor Juan Matus, Presente.

Mentiroso conocido:

En su pasquín de anoche, aparece una crónica de Miramar, en la cual deja ver su vocabulario, y más que esto su intriga y cinismo, pues Ud. el día de ese bochinche no estaba en Miramar, y habla impulsado por los cuatro alborotadores que favorecidos por el Agente Pral. de Policía de aquel lugar, no hacen otra cosa que empeorar la situación política por que atravieza el país.

Como Ud. es jefe de esos malcriados, debía tomarse la defensa, saliéndome Ud. al frente y así podían convencerse si me aparezco como gallito, ante un perro como lo es Ud., y para pruebas cítole á su colega pistola. Ud. sabe donde vivo y déjese de charlatanerías, porque éstas en Ud. no valen por conocersele demaciado.

Su Servidor

José López Landrón

Punts., 23 de julio de 1909.

TEMBLORES DEL JIMENISMO

PROTESTAS

Yo Zacarías Ruíz Arreola, mayor de edad, casado, artesano y de este vecindario, hago constar lo siguiente: que el propagandista del jimenismo, Juan J. Borbón Maroto, sin

mi consentimiento me hace aparecer como jimenista en un libro que tiene Martín Castillo, y como yo he sido Civilista desde 1898 protesto del abuso que conmigo se ha cometido, declarando, ante testigos y solemnemente que trabajo y pertenezco á la agrupación que tiene como abanderado al ilustre ciudadano don Rafael Yglesias Castro.

Punts., 17 de julio de 1909.

Zacarías Ruíz,

Testigos

F. Viquez S. — Mig. A. Véliz.

Yo Juan Álvarez, civilista desde un principio, y engañado bajo los efectos del alcohol por Jerónimo Vargas, protesto de la firma que en mala hora hízome dar por la causa del aristócrata Jiménez.

Lagarto, 20 de julio de 1909.

Juan Álvarez

Testigos

Concep. Ugarte-Hilario Guido

Yo Sebastián Matarrita, convencido que Ricardo Jiménez no llena las aspiraciones del pueblo costarricense, protesto de todo corazón de la firma que di á dicho candidato y me adhiero al Gran Partido Civil.

Lagarto, 20 de julio de 1909

A ruego de él, que no sabe firmar.

Matias Zúñiga

Testigos

Concep. Ugarte-Hilario Guido

Yo Modesto Lara, comprendiendo que la verdadera causa de la Democracia es la que postula al eximio ciudadano don Rafael Yglesias Castro, protesto enérgicamente del partido jimenista y adhiérome al Gran Partido Civil.

Lagarto, julio 20 de 1909.

A ruego de él, que no sabe firmar

Matias Zúñiga

Testigos

H. Guido—Concep. Ugarte.

Yo Mateo Zúñiga, siendo padre de familia y verdadero católico, estando nuestra Santa Religión amenazada por el ateo Ricardo Jiménez, protesto de la firma que di á dicho candidato y me adhiero al verdadero defensor de la Iglesia y del pueblo.

Mateo Zúñiga

Testigos

H. Guido — Concep. Ugarte.

Yo Adolfo Lorenzano, engañado por los jimenistas al dar mi firma diciéndome ser para el Partido Civil, y habiendo averiguado últimamente esta farsa, protesto enérgicamente de ella y me adhiero de corazón al Partido Civil.

A ruego de él, que no sabe firmar,

Matias Zúñiga.

Testigos

H. Guido — Concep. Ugarte

VICTOR M. RUILOVA

AGENTE Y COMISIONISTA

Menzanillo Costa Rica.

Ojo, Pasajeros

POR EL PACIFICO

No olviden que la GRAN EMPRESA PATINO es la más nueva y a que tiene mayor número de mulas escogidas y magníficas bestias para silla, para señoras y niños, siendo la única que cuenta con potrero en la estación. Puede servir y atender los pedidos á toda hora del día y de la noche.

Especialidad en el envío de equipajes.

Magníficos carretones de resorte

Dirección telegráfica á Esparta y Orotina "BARTH"

Esparta, 11 de julio de 1909.

PHARMACIA UNIVERSAL

Esta es la única Bótica de la Provincia que puede competir con las mejores de la capital, porque importa directamente de las Fábricas.

Las compras al detall tienen el 20 0/0 de premio y las por mayor el 60 0/0.

El despacho de recetas está á cargo del competente joven Saenz.

Puntarenas, de 1909.

EL TACÓN DE HULE GIRATORIO

que lleva la marca *Rafael's* es conocido en todas partes porque resiste la prueba en duración, e ntra todo otro — Es un tacón Inglés y el mejor.

Porte pagado, un colón el par para el interior.

Por docenas—Precio razonable.

(Calle 1ª Sur nº 448)

RAFAEL PAUT

Casilla—nº 181

SAN JOSÉ

¡OJO! ¡OJO!

El Eotel Internacional de Puntarenas, no fué vendido ni se vende. El propietario, complacido con su numerosa clientela, ha introducido en su establecimiento importantes mejoras. Lo esmerado del servicio y la envidia han hecho creer que los precios son altos.

VEASE LA TARIFA

Cuartos á la calle una sola persona, por día 3-50

" " " " dos personas en el mismo, cu. " " 3-00

" " " " interiores una sola persona, por día " " 3-00

" " " " dos personas en él, cu. " " 2-50

Desayuno " " 0-25

Almuerzo ó comida " " 1-25

Cama una, noche " " 1-00

Baños de asperción, gratis para los clientes. Hielo constante.

Pencionistas. Precio convencional

Fernando Magrl. Propietario.

LA COMPETENCIA LO EXIJE

PRECIOS ECONOMICOS TRABAJOS FINOS

El Taller de EL CORREO DEL PACIFICO cuenta hoy con materiales de primera clase y con operarios competentes para hacer trabajos al gusto del cliente. Los talleres están en la calle de los baños á 150 varas del edificio. Dirección telegráfica Correo Pacifico. La correspondencia deberá ser dirigida al Acmor.—Ap. Núm. 54.

Tip. de El Correo del Pacifico